

27 juin 2025 -12:31

La diplomatie belge en action : le rapport annuel 2024 du SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au développement est paru

L'année 2024 a été riche en réalisations pour notre département. Dans notre rapport annuel, nous revenons sur les moments marquants qui ont rythmé la vie de notre organisation. Retrouvez-le en néerlandais et en français sur notre site web.

À travers une diplomatie active, notre SPF veille partout dans le monde aux intérêts et à la sécurité de la Belgique et de nos ressortissants. En 2024, nous avons continué à œuvrer pour un monde sûr, juste et durable, basé sur les valeurs partagées, les droits humains et les règles internationales.

Parmi les temps forts de l'année, nous pouvons notamment relever :

- la présidence belge du Conseil de l'Union européenne,
- la présidence de l'Union Benelux,
- la gestion de nombreuses crises, notamment à Gaza, au Liban, et en Nouvelle-Calédonie,
- l'organisation des élections à l'étranger,
- nos efforts de diplomatie climatique et environnementale.

Le rapport met également en lumière les principales priorités de notre diplomatie, telles que :

- la défense du multilatéralisme et de l'ordre international fondé sur des règles,
- le renforcement des alliances stratégiques,
- une coopération internationale efficace et humaine,
- une diplomatie économique visant à garantir les intérêts belges.

Nous abordons aussi nos réalisations avec nos nombreux partenaires (européens, onusiens, issus de la société civile, etc.) et donnons un aperçu des données de fonctionnement de notre organisation (budget, personnel, ICT).

Un département de sécurité

Notre SPF est un acteur de premier plan sur la scène internationale, mais il joue également un rôle crucial pour la sécurité de l'État belge. Nombre de nos intérêts vitaux sont fortement influencés par les événements survenant au-delà de nos frontières. En outre, nous avons besoin de partenariats stratégiques – tant au niveau européen qu'avec d'autres enceintes multilatérales – pour répondre aux nombreuses menaces. Elles sont multiples : cyberattaques, tensions croissantes entre superpuissances, fausses informations, idéologies extrêmes, dérèglement climatique, nouvelles maladies, concurrence économique déloyale... Notre pays entend protéger la démocratie et l'État de droit, investir davantage dans la sécurité économique, renforcer sa résilience et être actif au niveau international. En tant que département de sécurité, nous sommes un acteur essentiel à cet égard.

Curieux de découvrir ce que nous avons accompli en 2024 ? Notre rapport annuel vous présente - à travers des chiffres-clés - les actions concrètes que nous avons menées pour défendre les intérêts de la Belgique dans un monde en constante évolution.

Vous pouvez télécharger le rapport annuel complet via le lien suivant : [Rapports annuels | SPF Affaires étrangères - Commerce extérieur et Coopération au développement.](#)

Nous vous en souhaitons une bonne lecture !

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération  
au Développement - Service de presse (P&C/P)  
Rue des Petits Carmes 15  
1000 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 501 81 11  
<http://diplomatie.belgium.be>

David Jordens  
Porte-parole  
+32 2 501 80 50  
+32 477 40 32 12  
[david.jordens@diplobel.fed.be](mailto:david.jordens@diplobel.fed.be)

Pierre Steverlynck  
Porte-parole  
+32 2 501 87 16  
+32 471 44 06 04  
[pierre.steverlynck@diplobel.fed.be](mailto:pierre.steverlynck@diplobel.fed.be)

Florinda Baleci  
Porte-parole  
+32 2 501 84 29  
+32 478 92 09 37  
[florinda.baleci@diplobel.fed.be](mailto:florinda.baleci@diplobel.fed.be)